



Tema del día

Desfiles y Fiesta de las Tradiciones marcan las celebraciones patrias

NUTRIDO PROGRAMA.

En Valdivia, los festejos se concentrarán en el Parque Saval, y municipio impulsa la "Fonda Móvil". Desfile será mañana.

María Alejandra Pino C.
marialejandra.pino@australvaldivia.cl

La Fiesta de las Tradiciones, desfiles y fondas son parte del programa dieciochero en Valdivia.

Y las actividades ya comenzaron: el martes la comunidad de la costa se reunió para presenciar en Niebla el desfile en donde participaron estudiantes, juntas de vecinos, instituciones, organizaciones y pescadores.

El acto estuvo encabezado por la alcaldesa de la capital de Los Ríos, Carla Amtmann, acompañada por los miembros



EN NIEBLA SE REALIZÓ EL MARTES EL DESFILE EN DONDE PARTICIPARON ESCOLARES, ORGANIZACIONES E INSTITUCIONES DEL SECTOR COSTERO DE VALDIVIA.

del Concejo Municipal.

En la oportunidad, Amtmann destacó que las Fiestas Patrias "son un buen momento para que los barrios y los distintos sectores de la comuna se organicen y muestren lo mejor

que tienen", y subrayó que la patria son los símbolos, la historia, el himno, "pero por sobre todo es nuestra gente".

Según informó la casa edilicia, mañana será el desfile municipal, el cual está programado para las 12:00 horas en la costanera Arturo Prat, desde el Terminal de Buses hasta el sector del ex helipuerto.

Detallaron que participarán unas 50 organizaciones e instituciones. Entre ellas clubes de adultos mayores, establecimientos educacionales, clubes deportivos, juntas de vecinos, Cuerpo de Bomberos, SAMU, clubes de huasos y grupos folclóricos, junto a las bandas de guerra del Colegio Teniente Merino, Instituto Salesiano y Liceo Armando Robles.

Realizarán Fonda Preventiva

Con el objetivo de hacer un llamado a celebrar con prudencia y seguridad, mañana, entre las 10:00 y las 13:00 horas, se realizará la Fonda Preventiva "Unidos por un 18 Seguro", en el Mall Paseo Valdivia. La actividad es organizada por el equipo regional de Gobierno en Terreno, con el apoyo de la Municipalidad de Valdivia. Al respecto, el delegado presidencial de Los Ríos, Jorge Alvial, explicó que "busca poner a disposición de la ciudadanía una serie de servicios y orientación para que la comunidad celebre en tranquilidad estos días de festejos patrios" y destacó que "como Gobierno ya estamos coordinados y desplegados para tener un 18 seguro. En conjunto con los servicios públicos y las policías estamos tomando todas las medidas necesarias para garantizar la seguridad de las personas. Es por ello que los invitamos a participar en la Fonda Preventiva e informarse sobre las estrategias de fiscalización y prevención".

Para su realización, se cerrarán algunas calles para la circulación de vehículos motorizados, entre las 6:00 y 15:00 ho-

ras, así lo informaron desde la Municipalidad. En la avenida Arturo Prat el tránsito estará suspendido entre la calle Anfión

Muñoz y Chacabuco. También, las calles Pedro de Valdivia, García Reyes, Carampangue y Moczuma, las que estarán cerradas entre Carlos Anwandter y avenida Arturo Prat.

Igualmente, estará cortado el tránsito en la calle Caupolicán, entre Janequeo y Arturo Prat; O'Higgins, entre Carampangue y Carlos Anwandter, y Yungay, desde Carampangue y avenida Arturo Prat.

En todo el perímetro donde se considera el cierre de calles se contará con personal de Carabineros, inspectores municipales y del Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones, quienes serán los encargados de fiscalizar el cumplimiento de esta medida como lo establece la Ley 18.290.

Super Oportunidades

DESCUBRE QUALITY LA NUEVA MARCA PREMIUM PARA MASCOTAS

COVEPA
La mejor solución

AV. PICARTE 1671, ESQ. BAQUEDANO, VALDIVIA | www.covepa.cl



15 de septiembre

será el tradicional Culto de Acción de Gracias por la Patria, que organiza en Consejo de Pastores de Valdivia. Se realizará en la Iglesia Metodista Pentecostal de Chile, en Las Ánimas.

17 de septiembre

a las 19:00 horas será la inauguración oficial de la XXI Fiesta de las Tradiciones y Fonda Familiar, con la participación del Ballet Folclórico de la Universidad Austral, Bafuach.

50 organizaciones e instituciones

participarán en el desfile de Fiestas Patrias que organiza la Municipalidad de Valdivia. Entre ellas, de adultos mayores, establecimientos educacionales y clubes deportivos.



GENTELEZA ESCUELA RURAL CAYUMAPU

AYER SE EFECTUÓ EL DESFILE CÍVICO MILITAR ORGANIZADO POR LA ESCUELA RURAL DE CAYUMAPU, CON PARTICIPACIÓN DE LA COMUNIDAD.

En tanto, el miércoles 18 de septiembre se realizará la Parada Militar, en la costanera desde las 11:30 horas, con motivo del Día de las Glorias del Ejército de Chile.

EN EL PARQUE SAVAL

Un evento destinado a toda la familia se realizará en el Parque Saval de Valdivia.

Se trata de la XXI Fiesta de las Tradiciones y Fonda Familiar, la cual se llevará a cabo entre el martes 17 y domingo 22 de septiembre.

Al respecto, la alcaldesa Carla Amtmann indicó que "hemos preparado una serie de actividades centradas en el Parque Saval, como cada año, a través de nuestra Fiesta de las Tradiciones, la que contará con una diversa parrilla para el disfrute familiar de estas Fiestas Patrias".

Y agregó que éstas también se celebrarán en los barrios "con nuestra Fonda Móvil y por supuesto donde también destacamos y relevamos, a través del desfile ciudadano, el rol y el aporte que realizan las diversas organizaciones sociales y co-

Sabor Fest en Panguipulli

• Como parte del programa de Fiestas Patrias, mañana será inaugurada, a las 14 horas, la segunda versión del evento gastronómico Sabor Fest, en el Teatro Educativo de las Artes, ubicado en avenida Roberto Bravo N° 250. La inauguración se realizará con el Simposio de Gastronomía Sensorial.

En la actividad, cuyo escenario será la costanera de Panguipulli, participarán más de 20 expositores: restaurantes, cafeterías y un mercadito de artesanías locales. Incluirá cocina en vivo con chefs como Alonso Barraza, Benjamín Nast y Dani Castro, cata de vinos y talleres.

munitarias en el desarrollo de nuestra Valdivia".

La alcaldesa hizo además un llamado a la prevención: "Reiteramos el llamado a celebrar con responsabilidad, a cuidarnos, cuidar a nuestras familias, seres queridos y a nuestra ciudad".

Fotonoticia

COMUNICACIONES EJÉRCITO



SALUDOS PROTOCOLARES

En el marco del Día de Todas las Glorias del Ejército de Chile, la institución recibió saludos protocolares de agrupaciones de amigos, círculos y corporaciones de oficiales, suboficiales mayores y suboficiales en retiro; Fuerzas Armadas, de Orden y Seguridad y Gendarmería; Municipalidad de Valdivia, Delegación Presidencial, Gobierno Regional, Instituto O'Higiniano (en la imagen), entre otros.

En esta nueva versión, el evento contará con la participación de 21 artistas y grupos folclóricos que deleitarán a los asistentes con bailes, música, cuecas y teatro, en el Centro de Fiestas del Parque.

Allí se presentarán la Banda

Chubakán, la Agrupación Folclórica Surcamares, el cantante Freddy Góngora, Los Rancheros de la Décima, el Ballet Folclórico Calfu Rayén, la Compañía de Teatro Arte Mixto, la Compañía Abuela Poroto, Los Huasos Algarrobal, la Ban-

da 8PK2, la cantante Karen Paola, entre otros invitados.

Adicionalmente, en el recinto habrá 50 expositores que estarán ubicados en dos galpones aledaños al espacio central; también estará habilitado un patio de comidas y se contará con doce carros de foodtrucks que ofrecerán al público una variedad de platos típicos, jugos y chicha.

Además, durante el evento se realizarán actividades infantiles, como funciones de títeres, pintacaritas; y otras como la gran volantinada y un concurso de rayuela.

La ceremonia de inauguración de la Fiesta de las Tradiciones y Fonda Familiar está programada para el martes 17 de septiembre a las 19:00 horas.

Sobre su funcionamiento, el jefe de gestión de parques del municipio, Juan Eduardo Puentes, detalló que "el horario de apertura del parque para los días señalados (martes a sábado) será de 12:00 a 23:00 horas, mientras que el día domingo será de 12:00 a 19:00 horas".

FONDA MÓVIL

La iniciativa "Fonda Móvil" de la Municipalidad de Valdivia consiste en un camión de doce metros de largo que estará recorriendo los barrios para celebrar las tradiciones y el folclore nacional.

Es impulsada por la Dirección de Organizaciones Comunitarias y contará con la participación del conjunto folclórico Surcamares, organilleros y chinchineros.

De acuerdo con el programa informado por la Municipalidad, las fechas y sectores en donde estará la "Fonda Móvil" son las siguientes: sábado 14, a las 15:00 horas en Donald Canter (Pasaje 17, área verde) y a las 17:00 horas, en Independencia (Ignacio de la Carrera con Mar-

Desfiles en La Unión y Río Bueno

• En la comuna de La Unión, los desfiles conmemorativos están programados para la próxima semana. Desde la Municipalidad informaron que el cívico-militar se realizará el lunes 16 de septiembre, a las 12:00 horas; y el escolar, el martes 17 a las 10:00 horas.

Además, comunicaron que en esta oportunidad ambos se desarrollarán en la calle Barros Arana, debido a que la Plaza de la Concordia se encuentra cerrada a raíz de obras que se realizan en el marco de proyecto de renovación.

En tanto, en la comuna de Río Bueno, el desfile cívico escolar se realizará mañana, a las 11:00 horas, en la Plaza de Armas, según ha informado la Municipalidad. Para hoy, están programados en los sectores rurales de Crucero, a las 10:00 horas; y Carimallín, a las 14:00 horas. Ya se han realizado en las localidades de Cayurruca, Vivanco y El Arrayán.

Estas actividades forman parte del "Mes de la Chilenidad, Vive el 18 en Río Bueno", que ha preparado el municipio en el marco de las Fiestas Patrias.

tínez de Rosas, multicancha).

El domingo 15, a las 15:00 horas en Estancia (Nueva Región con Luis Damann, área verde), y a las 17:00 horas, en Brisas de Canaán /Ruta T 424, sede de la junta vecinal.

El lunes 16, a las 15:00 horas en Yáñez Zavala -Pablo Neruda (rotonda), y a las 17:00 horas, en Los Ediles (Quinta Compañía de Bomberos, área verde).

Y el martes 17, a las 15:00 horas en San Pedro (Santa Rebeca con San Luis), y a las 17:00 horas, en Libertad-Santa María (Gabriela Mistral con Pablo Neruda, área verde). C3